
 

 

令和４年度第２回学校運営協議会 議事録 

                      日 時：令和４年９月２８日(水) 

                                                               9:15～10:45 

                               会 場：岩手県立盛岡となん支援学校視聴覚室 

 出席者氏名 

  稲邊宣彦（社会福祉法人新生会障害者支援施設新生園施設長）  

  小倉茂（ふれあいランドいわて館長） 

  熊谷拡也（岩手県立療育センター事務局長） 

  野中伸悦（矢巾町福祉課長） 

  深野淳（矢巾町立矢巾東小学校校長） 

  名取泰博（藤沢自治会民生委員） 

  佐々木晴美（本校 PTA 副会長） 

  横澤修（本校校長） 

 

１ 開会のことば 

 

２ 校長あいさつ 

    運営協議会の皆様にはご多用中来校いただき感謝申し上げる。評議員会に代わり、学校運営協議会に

移行して２回目の会となった。引き続き委員の皆様のご支援をいただきながら、学校運営に努めていき

たいと考えている。 

    保護者、関係機関の皆様のご理解、ご協力により校内の教育活動はほぼ通常の形で実施できている。

しかし、終息の兆しが見えない「新型コロナウィルス感染症」予防のため、保護者の行事や校外での体

験活動については様々な制約・制限がかかったまま年度も半ばを過ぎようとしている。「ウィズコロナ」

の視点から安心安全な行事開催の工夫、徹底した健康管理を続けながら児童生徒のかけがえのない

「今」のため、「学びの保障」について検討しているところだ。 

    本日も授業参観の感想も含め、忌憚のないご意見、ご指導を頂戴したい。 

 

３ 委員紹介(自己紹介) 

 

４ 学校職員出席者紹介(自己紹介) 

 

５ 熟議 

 「盛岡となん支援学校の学習の充実のために」 

   学校 

    ・第１回の学校運営協議会で本校児童生徒が授業で活用できる施設、人材のような学習資源を持ち寄

ってほしいとお願いした。ぜひご意見を頂戴したい。 

    ・例年は一人年２回校外学習を行っていたが、新型コロナウィルス感染症対策のため、一人年一回と

なり、校外での活動の回数が減っている。校内で様々な体験を行うための人材等の情報があればあ

りがたい。 

    ・寄宿舎の夏祭りでは２年前からさんさ踊りにとりくんでいる。本番や練習に参加してくれるような



団体はないだろうか。 

   名取委員 

    ・寄宿舎夏祭りのさんさ踊りの練習や当日の参加・交流について、藤沢地区でさんさを教えているグ

ループがあり、前のリーダーを存じあげている。声をかけることはできる。 

    ・医大学生のさんさ踊り部は入賞経験もあり、声をかければ参加してもらえるのではないか。 

      →（野中委員）徳丹城祭にも参加してもらっているので、担当課であれば連絡先がわかるか確認

する。 

    ・自分の自宅のそばで木工を行っている方がいて、地域に関わりたい思いをもっている。 

   学校 

    ・地域の昔遊びなどできないか。なかなか校外に出かけることが難しいので、学校に来ていただくこ

とはできないか。 

   名取委員 

    ・藤沢公民館に２週間に一回地域のおばあちゃんが集まっている。そういったところに声がけしてみ

ることはできる。 

    ・自宅に 80 坪程度の畑を所有しており、孫等収穫を楽しんでいる。野菜の栽培や収穫などに活用でき

ないか。 

   学校 

    ・ぜひ伺って見せていただきたい。 

   佐々木委員 

    ・なかなか本物に触れる機会の少ない子どもたちなので、稲の成長や収穫等体験させていただけると

ありがたい。 

    ・さんさ太鼓も音に驚くかと思うので、学校で聞かせていただく機会があれば慣れるかと思う。 

   学校 

    ・1０月 5 日（水）【雨天時は 10/12】に寄宿舎生徒が校外でのごみ拾いを行う。地域のために何かで

きることはないか生徒自身が考え、発案したものだ。地域貢献、交流の機会となればと考えてい

る。 

 

６ 意見交換（各委員からのご意見・ご質問） 

   熊谷委員 

    ・新型コロナウィルス感染症対策として今後の学校としての取り組みを伺いたい。 

   学校 

    ・県の保健福祉部から希望する県内の小学校、特別支援学校に対して、当面の間週 2 回抗原検査を行

う旨通知があり、10 月 3 日から始めることになっている。 

   熊谷委員 

    ・当所では 2 回のコロナ感染症発生時に療育センターの経費で、出勤した職員に検査を実施した。当

所にも配付していただけるよう御助力いただきたい。 

   野中委員 

    ・要望があればできることにこたえていきたいと考えている。田植えについては矢巾東小学校も取り

組んでいるので近隣の農家等の情報が得られるのではないか。 

    ・リンゴやしいたけの収穫体験が行える場所が学校の近隣にないか担当課に確認したい。 

   学校 

    ・新型コロナウィルス感染症対策をどのように行っているか。 



   稲邊委員 

    ・幸い利用者の発症はない。持ち込ませないことが一番と考えている。国の事業で職員は週一回 PCR

検査を行っている。 

   小倉委員 

    ・不特定の方が施設利用されるので、手指消毒の徹底をお願いしている。 

 

７ その他 

 （１）第 3 回学校運営協議会の日程について 

     令和 5 年 2 月 28 日（水）午前中を予定 

 （２）第 3 回は第 2 回のテーマに関する情報の持ち寄りについて 

     学校 

      ・本日のご意見をさらに深めていきたいと考えている。 

 

８ 閉会のことば 


